



FITCH RATINGS

Ratifica nota soberana de México en BBB- con perspectiva estable.

PÁG. 7

NOTA SOBERANA DE MÉXICO

Fitch ratifica calificación con perspectiva estable

ANA MARTÍNEZ
amrios@elfinanciero.com.mx

Fitch Ratings ratificó la calificación de riesgo de México en "BBB-" con perspectiva estable, luego de considerar que la nota está respaldada por un marco de política macroeconómica prudente, finanzas externas estables y robustas, así como una adecuada relación deuda pública/PIB.

No obstante, expuso que la calificación se ve limitada por la debilidad de los indicadores de gobernanza, un historial de bajo crecimiento a largo plazo y riesgos fiscales relacionados con rigideces presupuestarias y los pasivos contingentes de Pemex.

Dado el aumento de las presiones fiscales, la calificadora anticipó un déficit del gobierno de 3.5 por ciento del PIB en 2023, por encima de 3.2 por ciento en 2022. Detalló que los ingresos públicos se vieron presionados a la baja por menores ingresos relacionados con el petróleo; mientras que los ingresos

FOCOS

Contingente. La calificadora alertó que hay riesgos de gobernanza y fiscales, de este último en parte por los pasivos de Petróleos Mexicanos, aunque reconoció que las medidas de apoyo para 2024 abonan a la transparencia.

tributarios siguen mostrándose resistentes.

De hecho, proyectó un aumento del déficit fiscal a 5.0 por ciento del PIB en 2024. Afirmó además que los gastos relacionados con las elecciones también se sumarán a este rubro contemplado para el próximo año.

Al respecto de los comicios de 2024, recordó que determinarán presidente, ambas cámaras del Congreso y nueve gubernaturas estatales.

"Fitch no prevé perturbaciones políticas importantes durante el ciclo electoral que puedan afectar

Tasas. La calificadora anticipó que el Banco de México iniciará la relajación de su política monetaria hacia el primer trimestre de 2024.

Catalizador. Afirmó que el aumento de la inversión se relaciona con los proyectos de infraestructura pública en el sur.

negativamente a las perspectivas de crecimiento para 2024".

Estimó que el crecimiento real del PIB alcance el 3.4 por ciento en 2023, pero tendrá un menor dinamismo hacia adelante, ya que prevé una desaceleración hasta el 2.4 por ciento en 2024. Estos resultados, dijo, se han beneficiado de un fuerte aumento de la inversión privada y de un fuerte consumo.

Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, destacó en su cuenta de X (Twitter) que Fitch es la quinta agencia que reafirma este año la calificación crediticia del país.